

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, número 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67. = ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68.

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pt  
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2.<sup>a</sup>

Martes 21 de Mayo de 1901

Año XVII = Núm. 4970

A LAS SEÑORAS

LAFUENTE HERMANO, DE VALLADOLID

pone á disposición del público en el Hotel del Comercio, cuarto núm. 10, desde las catorce hasta las diecinueve horas, un escogido muestrario de novedades para la temporada de verano, como también un extenso surtido de modelos en confecciones.

Ricos cortes vestido alta novedad.  
Elegantes blusas de seda.  
Faldas satén alpaca y moharé.  
Boas de seda y pecheros alta novedad.  
NOTA En las demás horas del día, el representante de esta casa enseñará el muestrario á domicilio de las personas que lo soliciten.

SOLO POR CUATRO DIAS  
4-4

RICARDO NIÑO

Cirujano-Dentista—Precios módicos  
Plaza Mayor, 46, principal

M. CARDENAS

Establecimiento y taller de construcción de Sillero y Guarnicionero  
15, SAN PABLO, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases, bocados, estribos y espuelas, fustas y látigos.

Inmenso surtido en cepillería, gamuzas y esponjas para la limpieza de carruajes y caballos.

Surtido completo en artículo de viaje y caza.

Arquetas desde cuatro pesetas en adelante. Baules mundos y cajas de viaje.

Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

15, SAN PABLO, 15

JACINTO NIÑO

Comercio de sedas, mercería y novedades  
**GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS**  
FORMA FRANCESA  
Casa exclusiva en corsé modelo  
— COMODON —  
Gran novedad — CORSE RECTO  
Especialidad en corsés fajas  
46, Plaza Mayor, 46

EMIGRACION PREFERIDA

con pasajes gratis para el Estado de San Pablo (Brasil), y de pago con gran rebaja de precios á las Repúblicas de Chile y Argentina, para familias de agricultores á las que se conceden extraordinarias ventajas.

Pasajes de pago para todos los puertos de América, con rebajas á familias.

Para informes, dirigirse con sellos para contestar, al exclusivo agente en esta región, D. Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista, honorario de los establecimientos de Beneficencia municipal y provincial de Salamanca.  
Horas de consulta: Mañana de once á una, tarde de tres á cinco.—Espoz y Mina, núm. 8.

SE VENDE la casa señalada con el número 17, de la calle de Veraoruz 1.<sup>a</sup>, (Puerta del Río). En la misma informarán. 30-10

SE ARRIENDA frente á la Plaza de Toros vieja, una casa con magnífica cochera, cuadra, corral, pozo y cuantas comodidades para poder tener carruajes pueden desearse. En la misma, informará Antonio Pérez. 12-4

A PLAZOS O AL CONTADO se vende un espacioso local camino del Cementerio, apropiado para establecer cualquiera industria ó fabricación; es abundante en agua. Para tratar, bajada de San Julián, núm. 18.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Mentiras odiosas

*Dail New*, el gran periódico cuyas opiniones tienen fuerza de ley en Inglaterra, en uno de sus pasados números, dedica nada menos que una de sus terribles columnas á la pobre España, la nación de los degenerados y de los babiliecas.

El periódico francés que ha traducido el bosquejo, con una galantería digna de elogio, ha limado los conceptos y debilitado la dureza de las apreciaciones, pero, á pesar de todo, cualquiera puede adivinar el juicio que nuestra situación merece al periódico imbécil que reclama un dictador para nosotros, como único medio de librar á este país de la bancarrota.

«Aquello es un foco de carlismo y reacción (escribe); allí el espíritu liberal se desconoce, no hay en las cámaras españolas un solo paladín de esas libertades tan arraigadas en otros países; no se vota un solo decreto encaminado á contrarrestar esa corriente pernicioso de fanatismo que solo conduce á la esclavitud de las conciencias y sumisión de la energía; aquello está perdido.... ¡España necesita un dictador!...»

*Dail News* continúa perorando torpe y vulgarmente y opone á nuestra pobredumbre la actual gloria portuguesa, obtenida á costa de encarnizados combates en el recinto de sus cámaras y en los claustros de sus escuelas.

Y naturalmente, con estas y parecidas disertaciones, el pueblo inglés, liberal hasta lo sumo, nos aborrece y maldice y se torna en adversario de nuestros propósitos y en salvaguardia de nuestros enemigos.

Y las naciones extranjeras que nos juzgan á raíz de tan peregrinas y falsas apreciaciones, ó se sonríen con lástima y nos desprecian, ó imitan á los ingleses en su aborrecimiento.

¡Grave daño para nuestros intereses!..

Solo la idea de que el *Dail News* es sencillamente una magna industria, puede consolarnos de tales desatinos; quizás ese bosquejo irrisorio de nuestra situación ha sido pagado en flamantes libras esterlinas por algún banquero sinvergüenza de tantos como en la gran metrópoli medran á costa de nuestro desprestigio nacional, ó acaso algún político infame se propuso buscar motivos para que todas las naciones justificaran en el porvenir la intervención británica en nuestros asuntos...

¡Quién sabe si el tal artículo será el primero de una larga serie!.. *El Figaro* lo presagia y á modo de comentario se permite aconsejarnos la energía indispensable para impugnar ese torrente de especulación odiosa que parte de Londres y se bifurca por el mundo entero....

No olvide nunca la prensa española que la inícuca labor de los periódicos americanos fué el origen del desastre; que sin ella Cuba sería España y España una nación sino pujante, por lo menos dueña absoluta de su destino.

MANUEL REVILLA CASTÁN.

PÁGINA AGRÍCOLA

ENFERMEDADES DE LAS VIÑAS

Sus causas y medios de prevenirlas y curarlas

(CONCLUSIÓN)

Semilleros

Uno de los medios más propios para renovar una viña, mejorar sus productos y obtener un sin fin de resultados útiles, es el recurrir al semillero. La cepa que procede de simiente, es la mejor del viñedo, teniendo cualidades preciosas, que conservan por espacio de largo tiempo, que la filiación por medio de esta casi no puede transmitirse. La cepa que se forma de simiente, crece muy bien, se hace vigorosa, sus uvas son muy bellas, y lo que todavía interesa más, es que el vino que resulta no puede echarse á perder.

Para hacer excelentes semilleros, es indispensable escoger buenas simientes, que sean de buena casta y maduras, conservadas en paraje seco, hasta la primavera y no plantándolas sino en un terreno bien preparado, abrigado de los vientos, y bien defendido de la codicia de los ratones y de los turones que son muy golosos de semejante fruto. Mediante estas precauciones, el plantel se presentará pronto bajo muy buen aspecto. Se le transplantará en el segundo año, y si está en el lugar que le compete, se le tratará como las demás cepas. No hay que escasearle esmeros, porque mediante éstos tendréis unas cepas soberbias, que os indemnizarán, con una abundante cosecha, de todas vuestras fatigas y gastos.

Cava y poda de las cepas

Las cepas, abandonadas á si mismas, crecen demasiado y dan excelentes uvas en los primeros años, pero pronto van degenerando y no dan más que unos racimos muy desmedrados.

Primera cava que se debe hacer á la nueva planta

Después que se haya acabado de plantar la nueva viña, es menester que se cave profundamente cortando toda la tierra á corte descubierto y dejando llano el terreno que se cava, á fin de que no impida la ventilación á los majuelos que se alimenten de ella; y si hubiere la proporción de poder regar dicha tierra, se podrán plantar entre las vides melones ú hortalizas, las cuales requieren estiércol y agua; pero es menester guardarse de plantar repollos ó brotones, á causa que de la sombra de estas plantas es dañosa á los majuelos.

Lo que más nos aprovecha es el beneficio del riego y del estiércol, pues

ambos contribuyen á que los majuelos arraiguen pronto y se fortifiquen, de manera que con esta ayuda medran los majuelos, en tres años, tanto como sin ella en seis.

Es gran ventaja que la tierra se pueda regar, pero si acaso no se pudiese lograr esta comodidad, es menester cavar la nueva planta las más veces que se pueda en el decurso del año, que por eso dice el adagio: *la planta nueva se cava nueve veces*; mas si no se le pudieran hacer tantas labores, á lo menos debe cavársela cinco veces, cuidando siempre de dejar llano el terreno.

Por lo que toca á este primer año, sólo se le encarga al cavador que se guarde de dar algún golpe con el azadón á los majuelos, para no ofenderlos como queda dicho.

A fines del mismo, allá por el mes de Octubre, es menester recoger todos los pedazos de caña que sirvieron de señales, para quitar á los muchachos la ocasión de tomarlos y llevárselos; pues con la acción de quitarlos, y asimismo con el pisoteo, pueden perjudicar á los majuelos; por lo cual se previene al vigilante que no se permita que entre en la viña persona alguna y mucho menos perros de caza.

No se considera necesario encargar que todas las cavas sean profundas, porque ya se da por sabido.

N. DE BUSTAMANTE.

CARTA DE MADRID

Mayo 20.

Alcance de noticias

Palencia 20.—Reclamados por los presidentes de mesa de Villoldo acudieron los guardias civiles, á los que un grupo numeroso acometió, apaleándoles é hiriendo á un corneta. Resultó también herido de un balazo en una mano un paisano. Se ha restablecido el orden.

Barcelona 20.—El cimen que ayer se cometió, fué ajeno por completo á la lucha electoral.

Viena 20.—Ha sido detenido un importante anarquista italiano, el cual era perseguido muy de cerca por la policía.

Cámara 20.—En Noruega se ha desechado una proposición en la que las mujeres pedían se las concediera voto para las elecciones municipales.

S. M. ha firmado el nombramiento del Marqués de Prat para Ministro plenipotenciario en Méjico.

Se ha aplazado el Consejo que había de celebrarse hoy.

El cardenal Sancha y varios generales han cumplimentado á la Regente.

El Ministro de la Guerra sigue en Villatobas.

Barcelona 20.—Los catalanistas y republicanos hallanse excitadísimos por los años electorales. Tratan de celebrar un mitin el miércoles próximo. Sol y Ortega publicará una carta en los periódicos republicanos.



Bilbao 20.—Los socialistas organizarán una manifestación con objeto de depositar una corona en la tumba de su compañero, muerto ayer. Los ánimos están excitados. Ignórase si la autorizará el gobernador.

Londres 20.—Es cierta la dimisión de Salisbury, y ha sido designado sucesor.

Ha fallecido, repentinamente, el diputado electo por La Guardia.

Londres 20.—En un acceso de locura, un sargento repatriado mató, con un revólver, á cuatro de sus hijos, hirió gravemente á una hija pequeña, é intentó matar á otro pequeño de pocos meses, interponiéndose su esposa para evitarlo. Intentó huir y se le redujo á prisión.

Cotización de la Bolsa

Interior, 72'80.  
Exterior, 79'55.  
Amortizable, 00'00.  
Nuevo Amortizable, 92'30.  
Empréstito de Aduanas, 102'75.  
Empréstito filipino, 00'00.  
Cubas viejas, 00'00.  
Cubas nuevas, 72'25.  
Banco, 492'50.  
Tabacos, 398'50.  
París vista, 87'15.  
Londres vista, 34'48.  
Exterior en París, 00'00.

AGENCIA ALMODOBAR.

Sr. Director de EL ADELANTO.

Salamanca.

Muy señor mío y de mi consideración especial: En el periódico que usted tan dignamente dirige y correspondiente al día de ayer, leo una noticia que alude á mí y que hace relación á la retirada del señor Agero, candidato por el distrito de esta ciudad á la diputación á Cortes.

La frase *decepción* la aplica usted con injusticia victoriosa, porque me considero hombre serio y formal, é incapaz de engañar á nadie; y si usted se expresa, inspirado por el señor Agero, este señor le ha engañado, pues diez días antes de la elección le aconsejé la retirada, y definitivamente el lunes 13 del actual, que desde Espeja, pueblo de este distrito, regresé á esta ciudad, y no volví á acompañarle.

Si continuó hasta el viernes ó sábado el señor Agero, él sabrá por qué lo hizo, y no puede inculparme del poco tiempo, ni de otras circunstancias que por hoy cello.

En vista de las manifestaciones que deajo expuestas, he de agradecerle rectifique la noticia de referencia, en el sentido de que no ha habido *decepciones*, cuando menos en lo que se refiera á mi personalidad y, si consejo de que se retirara, ó de continuar, con abstracción completa de mí escaso apoyo.

Seguro de que me ha de complacer, le anticipo las gracias su afectísimo seguro servidor q. b. s. m., José Pérez Martín.

El levitón de don Pío

Matilde, huérfana y sola, trabajaba cierta noche en una de esas complicadísimas labores de encaje de bolillos, que son verdaderas maravillas de paciencia, cuando sonó un campanillazo. Echó una mirada al reloj de cuco que había en un testero del gabinete y vio que marcaba las nueve... ¿Quién podría ser á aquella hora?

Cuando abrió prudentemente por el ventanillo de la puerta, vió á su vecino don Pío (á quien sólo conocía de vista), cruzado de brazos, y... en mangas de camisa.— ¡Este hombre se ha vuelto loco!—pensó.

¿Qué desea usted, caballero?—le preguntó luego.

—Hospitalidad, señorita. Aunque no tengo el honor de contarme en el número de sus amigos, espero que no me dejará usted aquí, en la escalera, expuesto á pescar una pulmonía... Abra usted.

—¿Qué ocurrencia!... ¿Por qué no se mete usted en su cuarto?

—¡Ay de mí!... No puedo...

¿Qué no puede usted?

—No señora; ya le explicaré... Mi situación es tan ridícula como peligrosa, pues este airecillo sutil que se cuela por el... por la...

Dos formidables estornudos, que estallaron con brevísimo intervalo uno de otro,

interrumpieron bruscamente los razonamientos del vecino.

Matilde, honrada soltera de 35 años, tenía plena conciencia de la fortaleza de su virtud, y como todo lo que le faltaba de melindrosa y mogigata, sobraba de caritativa, se dejó convencer por aquellos estornudos premonitores de un catarro...

—Pase usted, vecino—dijo abriendo la puerta.

Y cerrándola de nuevo, le condujo al pequeño gabinete donde poco antes trabajaba sin imaginar semejante visita.

Quisiera yo ahora atinar con la descripción de aquel cuartito, cuyos muebles, antiguos todos, estaban tan bien cuidados que parecían recién contruidos. En las paredes había algunos retratos de familia, la mayor parte con marcos de *peluche* ó cañamazo; sobre una cómoda un Niño Jesús de talla, luciendo traje de terciopelo ce este bordado en oro y lentejuelas, cubierto con un fanal, y á cada lado un pomposo ramo de flores de papel, muy bien imitadas del natural; junto á un quinqué de aceite, que ardía sobre un veladorcito, veíase la canastilla de la labor, con carretes de hilo y seda de diversos colores, tijeras, acerico, afileteros, dedales, etc., y en una sillita baja, la almohadilla heñizada de afiletes que sujetaban la primorosa labor... Por las entreabiertas vidrieras de una alcoba contigua, dejábase ver vagamente en la penumbra un lecho blanquísimo con colgaduras de muselina...

Se respiraba en aquella modesta vivienda... algo así como un ambiente de paz, de salud y de decencia. Al entrar allí el vecino, echó una ojeada en derreacor, y al advertir el orden, la limpieza exquisita que reinaba, no pudo menos de recordar su casa, tan eucia y llena de polvo, con el piso sembrado de mal olientes colillas de cigarro, y donde la comida de los gatos (había tres) veíase por todos los rincones.

—Sentados los vecinos uno frente á otro, y después de un rato de silencio, dijo don Pío:

—Señorita: Esta noche, á la hora presente, debía yo de estar en un sitio muy distinto á éste, y acompañando á una persona... que no se parece á usted absolutamente en nada. Como el tiempo ha refrescado mucho, y ya mis 46 años de soltería, muy mal gastados por cierto, no me permiten el lujo de descuidar la salud, se me ocurrió sacar del fondo de mi ropero un levitón de abrigo que... no lo tome usted á broma, es un levitón prodigioso; la verdad es que yo jamás he creído en la inaudita virtud de esa famosa prenda de familia, que me regaló mi tío Sabas, después de haber sido propiedad de mi padre, de otros dos tíos y de un primo carnal...

Matilde miró con extrañeza á don Pío, como preguntándose si habría recibido en su casa á un hombre que no estaba en su sano juicio, y él, que adivinó el significado de aquella mirada, se apresuró á añadir:

—Buena; para tranquilizar á usted respecto á la integridad de mis facultades intelectuales, no insistiré sobre la estupenda y enigmática virtud de mi levitón... y voy derecho al asunto:

—Hace apenas media hora, y cuando me estaba acicalando para salir, se me presentó mi ama de llaves, vieja gruñona á quien tolero muchos descuidos, manías y desplantes, en honor á su fidelidad. Es una antigua criada de mis padres, me ha visto nacer, y me tutea cuando estamos solos.

—Digo, pues, que entré en mi cuarto para decirme que iba á salir en busca de un sobrino suyo, que no volvería hasta las doce y que se llevaba el llavín de la puerta. Sin más explicaciones, ni esperar á oír mi opinión, se fué.

—Y aquí comienza mi ridícula aventura de esta noche, y... el primer efecto de mi maravillosa levita... ¡perdone usted! debo decir sencillamente de mi levitón de familia.

—Al salir de mi casa y cerrar la puerta, quedé cogido el extremo de uno de los faldones de la levita... ¡Vaya un percalce enojoso! Inútilmente traté de desprenderlo; tan encajado se quedó en el quicio de la puerta, y está tan bien cerrada, que me convencí pronto de lo imposible que me era recobrar mi libertad, á lo menos con la levita puesta... ¿Qué hacer? No era cosa de estar allí tres horas mortales esperando el regreso de mi doméstica... Primero intenté romper el pedazo de paño, empleando al efecto infructuosos esfuerzos, pues ni siquiera tenía á mano un cortaplumas que me auxiliase en aquella tarea destructora; y por último, me determiné á despojarme de la levita... y pedir á usted hospitalidad.

—Por eso me ve usted en mangas de camisa... y si duda de la que he dicho pue-

de cerciorarse por sus propios ojos, sin más que tomarse el trabajo de salir á la escalera.

—No tengo por qué dudar—contestó Matilde sonriendo—Pero el lance es bien original.

—Y peligroso para usted, señorita.

—¿Por qué?

—Si se supiese que he estado hasta media noche aquí, á solas con usted, que nada tiene de fea... Porque no la juzgo tan cruel que me expusiera de su casa... tan ligero de ropa.

—No hago caridades á medias, y en cuanto á lo de los chismes de vecindad, si usted no me toma por una marisabidilla, le contestaré con las palabras de no sé qué filósofo ruso ó polaco: Mi conciencia es mi juez.

—¡Bravísimo! Por mi parte no olvidaré jamás este favor, y si me lo permite, le explicaré en tiempo oportuno el misterioso poder de mi levita.

—No soy curiosa, pero oiré con gusto esa explicación.

—Y tal vez pida á usted un segundo favor...

—Según lo que sea...

—Se va usted á escandalizar.

Un mes después, y ataviado con el levitón de marras, hizo don Pío la trigésima visita á la vecina.

—Matilde—le dijo—llegó la hora de pedir á usted el segundo favor...

—Sepamos: ha conseguido usted despertar mi curiosidad.

—Este tabique—prosiguió don Pío, señalando uno del gabinete—corresponde á mi despacho. Permítame usted abrir en él una puerta de comunicación.

—¡Ave María!—exclamó Matilde, poniéndose encarnada como una cereza.— Ahora si que digo que está usted loco.

—No, hija mía, cuerdo y muy cuerdo. Aquella noche en que, para ventura mía, conocí lo que usted vale, estaba citado con una... ¿me atreveré á decirlo? con una bailarina, de la cual no he vuelto á acordarme... Convendrá usted conmigo en que, gracias al famoso levitón, no sólo escapé de aquella encerrona, sino que inauguré con usted una amistad preciosa, que me ha regenerado...

—Pero... ¿qué virtud tiene esa levita?

—La de *casamentera*; á lo menos esa fama tiene entre mis parientes... Los más empedernidos solteranes de mi familia que se la han puesto... se casaron por la posta. Jamás había yo creído semejante patraña, pero ahora digo que es el Evangelio... Por lo tanto, oígame usted: Tengo 46 años y dos mil duros de renta; soy libre y la quiero á usted con alma y vida... Este modesto cuartito interior es para mí un paraíso... pero quiero prolongarlo para que *vivamos* más anchos... ¿Qué hacemos?

Matilde se quedó parada un momento, y alargando luego la mano á don Pío, le dijo:

—Abra usted la puerta de comunicación.

RAMIRO BLANCO.

Certamen científico mercantil

El Colegio Pericial Mercantil de Alicante celebrará uno en el próximo mes de Agosto, con arreglo al siguiente

PROGRAMA

**Tema I.**—Sistema de colonización más conveniente para España, que debería adoptarse en los territorios adquiridos en Rio de Oro, por el tratado de Julio último, celebrado en París.

Premio de S. M. la Reina Regente. Dos artísticos jarrones de porcelana, con flores.

**Tema II.**—Industrias que podrían establecerse en Alicante, teniendo en cuenta la escasez de aguas.

Premio del excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Sorihuela. Un valioso objeto de arte.

**Tema III.**—Dado el mal estado que alcanza el comercio de vinos en nuestra provincia ¿qué medidas económicas podrían adoptarse para mejorarlo?

Premio del excelentísimo Ayuntamiento. Un objeto artístico de valor.

**Tema IV.**—Medios que deben ponerse en práctica para facilitar las relaciones de España con América, y dar mayor impulso é importancia á la exportación de nuestros vinos.

Premio de la excelentísima diputación provincial. Un magnífico objeto de arte.

**Tema V.**—Medios para llegar á la solidaridad armónica entre el capital y el trabajo.

Premio de la Escuela Superior de Comercio. Una obra científica de importancia.

**Tema VI.**—Ventajas ó inconvenientes

de acomodar el comerciante su contabilidad á las prescripciones del Código de Comercio.

Premio de la Cámara oficial de Comercio. Un magnífico objeto artístico.

**Tema VII.**—Medios de nivelar los cambios de España sobre el extranjero.

Premio del Casino de Alicante. Un valioso objeto de arte.

**Tema VIII.**—La elevación de los cambios como protección para el desarrollo de la industria y del comercio en naciones pobres. Sus ventajas y ejemplos prácticos.

Premio del excelentísimo señor don A. Fernández Caro, senador del reino. Un artístico objeto de valor.

**Tema IX.**—Ventajas ó inconvenientes que la Asociación, tal como se entiende actualmente, puede reportar al capital industrial.

Premio del excelentísimo señor Barón de Petrés, Alcalde de Alicante. Un valioso objeto artístico.

**Tema X.**—Importancia y utilidad del estudio de la lengua italiana en las escuelas de comercio.

Premio de don Antonio Leveroni Morales, catedrático de la escuela superior de comercio. Un elegante estuche conteniendo petaca y fosforera de plata.

**Tema XI.**—Reseña histórica del comercio en la Edad Media.

Premio de la "Festividad Alicantina," sociedad mantenedora de festejos. Un precioso objeto de arte.

**Tema XII.**—Estudio crítico de los diversos sistemas de contabilidad conocidos.

Premio del Colegio Pericial Mercantil. Un artístico y valioso reloj de mesa.

QUISICOSAS

Gruesas estacas,

duros garrotes,

pedradas, tiros,

palos y voces,

mucho alboroto,

mucho desorden,

plata á raudales,

oro á montones,

gentes que "chupan,"

gentes que "sorben,"

y, por dos cuartos,

venden el nombre;

caras famélicas,

rostros feroces,

ttos que zurren,

ttos que corren,

malos amigos,

muy pocos hombres,

ingraticudes,

viles rencores,

y por encima,

flotando incólume,

limpio y sin mancha

como los dioses,

el GRAN SUFRAGIO,

conquista enorme

á la que el pueblo

rinde fervores.

Tal son hoy día

las elecciones.

Crónica local y provincial

La elección de ayer

Las órdenes que los íntegros, según afirman, dieron á sus apertadores mandando que se retiraran, no fueron cumplidas, y durante todo el día de ayer el sobornose practicó descaradamente en el distrito del Hospital, á pesar de la afirmación de un caracterizado carlista que prometía, ayer por la mañana, *no comprar más votos*.

Por la tarde, á las tres y media, un sujeto entró en el colegio, cogió la urna y la hizo añicos contra el suelo.

La Mesa acordó que se recogieran las papeletas, se echaran en otra urna y el acto continuara como si nada hubiese pasado, y esto dió lugar á varias protestas.

En la adopción del anterior acuerdo influyó el consejo de un alto empleado de las oficinas municipales, que se encontraba dentro del colegio, y fué duramente increpado por un concejal, amigo del señor La Fuente, quien le motejó de ingrato porque, debiendo muchos favores y el cargo que desempeña al candidato liberal, en esta lucha le ha traicionado, poniéndose al lado del integrista, aunque simulando lo contrario.

De aquél resultaron 109 votos para el señor Sánchez del Campo y 99 para el señor La Fuente.



Hoy tendrá lugar la elección en Alba de Tormes.

Para el orden en la concesión de licencias ilimitadas, se tendrán en cuenta los soldados del reemplazo de 1898 y demás anteriores, incluyéndose en ellos a los que tienen derecho a exención.

Se ha publicado una Real orden disponiendo, que a los profesores numerarios de las escuelas de Artes y Oficios, municipales ó provinciales, que hayan obtenido un cargo con anterioridad a la publicación del Real decreto de 4 de Enero de 1900, se les considere asimilados a los profesores interinos de las Escuelas oficiales.

Nos escriben de Zamora elogiando los excelentes servicios prestados por el inspector, señor Calvo, a los cuales se debe, en gran parte, la detención en Bilbao de una mujer complicada en el robo de la joyería de los señores García, de esta capital.

También ha contribuido a descubrir a los individuos que, días pasados, intentaron robar en una casa de la calle de las Doncellas, de aquella ciudad.

El Ministro de la Gobernación ha resuelto una consulta elevada por el Ayuntamiento de Burgos sobre finiquitación de cuentas municipales en el sentido de que pueden devolverse a los municipios siempre que se conserve en el archivo provincial cada finiquita con expresión del número de folios de que conste cada cuenta.

Según la última estadística, existen en España 15.842 escuelas de niños y 7.334 de niñas, de las cuales 13.806 están dotadas con menos de 220 ó sea 0 60 de peseta diarios, que apenas si llega a la tercera parte del jornal medio de un bracero.

Por la dirección de la Fábrica Militar de harinas de Valladolid, se anuncia un concurso, que se verificará el 3 de Junio próximo, para la adquisición de trigo de buena clase.

Cerca de la venta llamada del Hambre, distante de Avila unas cuatro leguas, fué robado hace pocos días el notario de Mirueña, don Tomás Portela, que iba para la capital acompañado de su hijo.

Los malhechores, que eran dos, ataron a sus víctimas amenazándoles con armas de fuego y exigieron a un pastor que tuviera del diestro los caballos mientras ellos se apoderaron de 2.400 reales, dos relojes, una capa, una manta de viaje, dos pares de alforjas, una manta de cuadra, un tapabocas, una fiambra con su correspondiente merienda y dos caballos aparejados.

Días atrás ocurrió en el pueblo de Villaflores una desgracia. Un niño de doce años que en unión de otros estaba jugando en una de las tierras de aquél término, cayó por un vallado al camino en el momento en que pasaba un carro cargado de trigo, fracturándole una pierna.

El día 20 del próximo mes de Junio, a las once de su mañana, se adjudicará en pública subasta los acopios de piedra para conservación de las carreteras que á continuación se expresan:

Carretera de tercer orden de Sorihuela á Avila, 4.591 pesetas 95 céntimos.

De Salamanca á Fermoselle, Sección de Salamanca á Ledesma, 4.152 pesetas y 77 céntimos.

La de Villacastín á Vigo á Alba de Tormes, 4.224 pesetas 93 céntimos.

De Medina del Campo á Peñaranda, 4.908 pesetas 55 céntimos.

De la Estación del Ferrocarril de Salamanca á Sequeros, 4.007 pesetas 52 céntimos.

Nos escriben de Cantalpino diciéndonos que la votación obtenida en aquel pueblo por el señor Gómez de Liano ha sido de 396 votos.

Se ha dispuesto de Real orden que la guardia civil vigile é impida cuidadosamente que los cazadores hagan daño alguno á las palomas mensajeras, en atención á los grandes servicios que tales aves prestan al Estado.

La Gaceta ha publicado un aviso del Ayuntamiento de Lugo, anunciando hallarse vacante la plaza de secretario de dicha corporación, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas.

Las solicitudes de los que aspiren á ocupar la indicada plaza, se admiten durante el término de quince días.

También publica un aviso del Ayuntamiento de Jumilla, anunciando la vacante de secretario de dicha corporación, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas.

El plazo para presentar solicitudes es el de un mes.

Además, publica la Gaceta un aviso del Ayuntamiento de Cartagena, anunciando la vacante de una plaza de arquitecto afecto á los servicios de la Comisión municipal de ensanche y saneamiento, dotada con el haber anual de 4.500 pesetas.

El término para presentar solicitudes es el de treinta días.

La Compañía del Norte, en combinación con la de Medina á Salamanca, respondiendo á las innumerables peticiones que le han sido dirigidas, ha decidido establecer, para la ida y vuelta á Madrid, billetes á precios reducidos, casi igual á los que ha tenido para la romería de San Isidro.

Oportunamente creemos que fijar los carteles anunciando los precios y condiciones de los billetes.

De esperar es que el público responda á las ventajas que, en beneficio del mismo, conceden las expresadas Compañías.

En el tren correo de Zamora llegó ayer tarde á esta capital, acompañado de sus ayudantes, el capitán general del distrito señor Suárez Valdés.

En la estación fué recibido por los señores Gobernador civil, Alcalde, General Gobernador militar de Ciudad-Rodrigo, coronel de Borbón, de la Reserva, Comandante militar de la plaza y gran número de jefes y oficiales.

Un escuadrón de lanceros dióle los honores correspondientes y lo escoltó hasta el Hotel del Pasaje donde se hospeda.

El señor Suárez Valdés visitará esta mañana los edificios militares, y por la tarde inspeccionará el regimiento de Borbón en la dehesa de los Montalvos.

Los objetos empeñados en el Monte de Piedad de esta ciudad, comprendidos en los talones de préstamos núms. del 23.989 al 24.986 de ropas y del 967 al 1.282 de alhajas, que no se hagan efectivos ó se renueven por los interesados antes del día 2 del próximo Junio, serán vendidos en pública subasta el primer domingo y sucesivos del mencionado mes.

Los señores suscriptores de esta capital que no reciban el periódico, se servirán dar aviso á esta administración con objeto de subsanar la falta, debida á ser nuevo el encargado de hacer el reparto.

En virtud de oposición recientemente celebrada, ha sido nombrada profesora de la Escuela Normal de maestras de Pontevedra, la señorita Sira Amelia Pozo, hija de nuestro buen amigo el señor Pozo Cires. Reciba nuestra enhorabuena.

Procedente de la Sierra llegó á esta ciudad, en la mañana de ayer, el general Pando, quien salió por la tarde para Valencia.

Ha sido propuesto en primer lugar para la escuela de Medina del Campo, en virtud del concurso de ascenso último, por el Rectorado de Valladolid, nuestro particular y querido amigo don Manuel Barbero Mesonero, profesor de primera enseñanza de Cantalpino, que lleva 39 años de servicios en la última categoría, ó sea en escuelas de 825 pesetas.

Nuestro querido amigo ha aceptado la escuela para la que ha sido propuesto, y muy en breve tomará posesión de la misma.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena, haciéndola extensiva á su apreciable familia, y en particular á su hijo don Santiago, corresponsal de EL ADELANTO en dicha villa.

Por la Intendencia militar se convoca á concurso que tendrá lugar el día 3 del próximo mes de Junio, para la adquisición de harina, con destino á la fábrica de Aguilarejo.

Debiendo efectuarse el 2 de Junio próximo las elecciones de senadores, reunirán los alcaldes el 25 del actual á los concejales y mayores contribuyentes para la elección de compromisarios.

El teniente coronel de infantería, ayudante de la Capitanía general de esta región, ha publicado un edicto citando al capitán de infantería don Manuel Ramos Calderón, para que declare en el expediente que se le sigue por un hecho ocurrido en la isla de Cuba.

Si no fuera ya la nota culminante que tiene acreditada *Nuevo Mundo* la de actuali-

dad, bastaría el número de esta semana para colocarlo por tal concepto en el primer lugar que hace tiempo figura. Entre otras, publica la información más completa que puede darse de las maniobras, con más de 50 instantáneas del campamento, el Rey, su Estago Mayor, el general Weyler, sus Ayudantes, la misa de Campaña, los Directores de las Academias, el número uno de todas ellas y otra infinidad de detalles. Además, para que resulte más interesante, dedica una sección á los Cadetes extranjeros y notas cómicas por Melitón González. Todo ello sin olvidar otros asuntos como La Catástrofe de Trubia, Las elecciones por Taiboda, Asociación corrupta por Laserna; Crónica por Mundano, Dibujos de Banda, Nota, Karikato, Tovar, Montserin, y otros, planas en colores etc., etc. que hace increíble su precio de 20 céntimos, siendo publicación de lujo.

Los señores suscriptores de esta capital que no reciban el periódico, se servirán dar aviso á esta administración con objeto de subsanar la falta, debida á ser nuevo el encargado de hacer el reparto.

ACTUALIDAD LITERARIA

TRABAJO

ZOLA.

Traducción y prólogo de

OLARIN

LIBRERIA DE NUÑEZ, RUA 25

EL LEGITIMO PETRÓLEO

GAL PARA EL PELO

Se vende á tres y cinco pesetas frasco en los grandes almacenes de novedades de PRUDENCIO SANTOS BENITO. Plaza Mayor, 16, 17 y 18. 45-a-23

XX - EL SIGLO - XX

DE

Jerónimo Norverto

Pérez Pujol, 4 y 6

Grandes rebajas en los artículos de la temporada de invierno. Tejidos del reino y extranjeros.

Precios baratísimos.

Especialidad en equipos para novios.

PRECIO FIJO

M. LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades

de la boca y dentaduras postizas

Plaza Mayor 45 Precios económicos.

Eminentemente tónico

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y no solo tendreis apetito, sino que hareis bien las digestiones. Pidase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

TELEGRAMAS

Un atentado

Madrid 21.—De Malta se han recibido despachos dando cuenta de que en una iglesia estalló una bomba de dinamita puesta por los anarquistas, produciendo grandes desperfectos en el edificio.

No causó desgracias.

Precauciones

Madrid 21.—De Bilbao telegrafían que el Gobernador ha prohibido se verificara una manifestación que los socialistas proyectaban, para protestar de las artes de que se ha hecho uso para derrotarlos.

Una huelga

Madrid 21.—De New-York telegrafían que se han declarado en huelga los maquinistas y fogoneros de casi todas las industrias de aquella capital, ascendiendo á 50.000 el número de los que no trabajan. Se temen desórdenes.

Una cruz

Madrid 21.—El Gobierno portugués ha concedido al general Weyler la gran cruz de Sanz Benito de Avis.

Noticias

Madrid 21.—El señor Silvela ha escrito á Weyler felicitándole por las maniobras militares verificadas últimamente.

Háblase de un lance personal entre los generales Luque y Arizón.

AGENCIA ALMODOBAR.

AVISO

A los dueños de fábricas de harinas, molinos, aceñas y panaderías

Esmerada construcción y reparación de ceazos, especialidad en telas y demás utensilios para la molienda, les ofrece el corresponsal en esta ciudad de las mejores fábricas extranjeras, Manuel González Agudo, calle de Ramos del Manzano, núm. 57, Salamanca. 4-1

Se venden en la dehesa de VIL ALBA DE LOS LLANOS, mil huebras de terreno, de ellas 307 roturadas, y el resto de posto con hermoso arbolado. Informará en dicho pueblo, D. Sebastián García. 13-a-8

SE ARRIENDAN

en pública licitación, la labor y los pastos de la dehesa de Anaya de Huebra. La subasta tendrá lugar el día 9 de Junio próximo, venidero, á las doce de la mañana, en las oficinas de la casa del excelentísimo señor Conde de Cabrillas, (calle de la Flora, número 1, Madrid,) y á la vez en la Notaría de don Francisco Sánchez Martín, (calle de Sánchez Barbero, núm. 19, en esta ciudad).

En ambos sitios estará de manifiesto el pliego de condiciones. 8-a-3

GRAN SALON

— de Peluquería y Barbería — de LORENZO ESTEVEZ

El dueño del Salón acaba de hacer una reforma en los sillones, invento hecho estos últimos días por un peluquero francés, y premiado por lo mismo.

El invento consiste en un aparato que, por medio de cilindros, gira y al levantarse el caballero de servicio se é irse á sentar otro, se encuentra con la cabeza y respaldo del sillón cambiado, con el objeto de evitar contagios de enfermedades que, por falta de limpieza, podría sobrevenir.

Al mismo tiempo, pongo en conocimiento de las señoras que, debido á las muchas existencias que tengo en añadidos, hago grandes rebajas en precios.

Salón de Peluquería, núm. 8, pral.

Teléfono, núm. 153—Plaza Mayor

SE NECESITA UN DEPENDIENTE

15-a-7

En la CASA DE PRÉSTAMOS, Cuesta del Carmen, núm. 13, se hacen préstamos por ropas, alhajas y efectos que convengan.

También se vende diariamente los objetos que hayan vencido el tiempo de su empeño.

SE VENDE la casa núm. 14, de la calle de San Pablo, (por cima de la Diputación), con hermo local independiente, á propósito para almacén, panera, bodega y pozo. En la misma informarán. 30-11

AVISO A LAS SEÑORAS

El representante del "Gran Salón de Confección", de Madrid, permanecerá en el Hotel del Pasaje con los últimos modelos de París en sombreros, vestidos, capas, blusas y ropa blanca y una bonita colección de telas para la presente estación.

Despachó: De nueve á una y de dos á ocho. 8-8

HIERRO BELLIDO

Reconocido como el mejor por dadas médicas de Madrid y provincias para curar la anemia, cloroanemia, escrófula y linfatismo. Especialmente en la anémica embarazada por no producir nunca extenuamiento.

De venta, en todas las Farmacias.

90-a-61

Imprenta y Librería de

Francisco Nuñez Izquierdo —Salamanca—



**Mercados**

**Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer**

**Cereales**

Trigo candeal (panera), 44 reales.  
 Id. corriente (sobre vagón), á 44 1/2.  
 Id. rubión, á 43.  
 Id. barbilla, á 42.  
 Centeno, á 32.  
 Cebada, á 28.  
 Algarrobas, 27.

Tendencia floja.

**Guijuelo 18.**

Rigan los siguientes precios:  
 Trigo, de 42 á 44 rs. fanega.  
 Centeno, de 30 á 32.  
 Cebada, de 27 á 28.  
 Algarrobas, de 26 á 27.  
 Garbanzos, de 75 á 110.  
 Patatas, á 2 y 1/2 reales arroba.  
 Vino blanco de castilla á 22 reales can-

tara.  
 Id. tinto serrano á 16.  
 Vinagre de id. á 16.  
 Aceite, á 52 reales arroba.  
 Jabón, de 34 á 40.  
 Lana negra, á 56.

**Vallado'id 20.**

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 700 fanegas, que se pagaron á 44'75 reales las 94 libras.  
 En los Generales 150 fanegas de trigo, á 45 y 45'50.

Centeno.—40 idem á 33 y 33'50.

Cebada.—200 idem á 24 y 25.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extra-fina, á 18 reales arroba; de primera extra, á 17; todo pan, á 16; de segunda, á 15; de tercera, á 14; tercerilla, á 10. con saco, sobre vagón, en esta estación.

Los menudos sin saco se pagan:

Cuarta, á 18 reales fanega, comidilla, á 13, salvados, á 9; triguillo, á 22; habijas, á 21.

Las salidas de cereales, harinas y vinos, por la estación del Norte, el día 19, han sido:

Un vagón de harina para Coruña, uno para Alcantarilla, uno para Córdoba, uno para Gijón, uno para Mieres, uno para Valencia, uno de trigo para Corcos.

Los precios al detall de los diferentes artículos en la plaza, son los siguientes:

Arces, de 17 á 25 reales arroba; alubias, de 17 á 23; aceite de primera de la Sierra, á 56, andaluz de primera, á 55.  
 Petróleo, caja de dos latas, á 94.

Maíz, á 48 reales fanega; guisantes, á 50; habas, á 44; algarrobas, á 36; yeros, de 40 á 42; lentejas, á 44; cebada, de 29 á 30.  
 Patatas, de 5 á 6 reales arroba.

Id. nuevas á dos reales kilo.

Vino tinto, de 28 á 30 reales cántaro; blanco, de 29 á 32; alcohol, de 90 á 100.

Carne de vaca de primera, á 86 reales arroba; el kilo, á 7.

Id. de segunda, á 81 reales arroba; el kilo, á 6.  
 Ternera de primera, á 72 reales arroba; el kilo, á 10.  
 Cordero á 6 reales kilo.

**Alba de Tormes 18.**

Los precios del mercado de hoy son los siguientes:

Trigo, á 44'25 reales fanega.

Centeno, á 35.

Cebada, á 30.

Avena, á 21.

Lentejas, á 36.

Alubias, á 44.

Mueles, á 30.

Garbanzos superiores, á 140.

Id. regulares, á 110.

Id. medianos, á 90.

Harinas de primera, á 17 reales arroba.

Id. de segunda, á 16.

Id. de tercera, á 15.

Patatas, á 6 reales arroba.

Aceite, á 80.

Vino blanco, á 16 reales cántaro.

Id. tinto, á 14.

Vinagre, á 14.

**Ciudad-Rodrigo 18.**

Candeal, á 11'25 pesetas fanega.

Id. barbilla, de 10'50 á 10'75.

Centeno, á 8'75 id. id.

Cebada, á 8 id. id.

Algarrobas, 8 id. id.

**Medina 19.**

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes:

Trigo, á 44 las 94 libras.

Centeno, á 34 rs. las 92.

Cebada, á 25 rs. la fanega.

Harina, de 15 á 13 rs. arroba.

Patatas, á 5.

Vino blanco, de 14 á 16 reales cántaro.

Id. tinto, de 14 á 16.

Vinagre, de 12 á 16.

Aceite, á 55 reales arroba.

Jabón, de 36 á 42.

Las entradas de trigo no son grandes, pero si continuadas y los mismo las salidas. Temporal bueno y lo mismo los sembrados, en terrenos fuertes y bien labrados. En los demás hay deficiencias.

**Cantalapiedra 19.**

Los precios corrientes del mercado de hoy son:

Trigo, á 43 rs. las 94 libras.

Centeno, de 31 á 32 las 92.

Cebada, de 24 á 25 la fanega.

Algarrobas, de 24 á 25.

Harina de 1.ª, á 16 rs. arroba.

Idem de 2.ª, á 15 1/2.

Idem de 3.ª, á 15.

Han entrado 7000 fanegas de trigo, 400 de centeno, 100 de cebada y 250 de algarrobas.

Comprás, indecisas.

Tiempo, conveniente la lluvia.

Aspecto de los campos, bueno.

**Árvalo 14.**

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo, á 44 reales fanega.

Centeno, á 31.

Cebada, de 26 á 27.

Algarrobas, á 29.

Garbanzos, de 120 á 170.

Patatas, á 4 1/2 reales arroba.

Ovejas, de 100 á 110 emparejas.

Carneros, de 90 á 100.

Primals, de 80 á 85.

Han entrado 500 fanegas de trigo, 200 de centeno, 200 de cebada y 200 de algarrobas.

Mercedo, flojo.

El tiempo, con tendencia á lluvias.

**BANCO AGRICOLA ESPAÑOL**

Sociedad de seguros á prima fija de incendios, heladas y pedriscos sobre las cosechas; seguros de ganados, seguros de vida y de supervivencia, préstamos á los señores asegurados al 6 por 100 de interés anual.

**LA NACIONAL**

Sociedad española de contra-seguros. La más antigua en su clase.

**FOMENTO NACIONAL**

Sociedad mercantil basada en el consumo de los asociados.

Para la implantación de estas Sociedades, se necesitan agentes para todos los pueblos.

Los asociados del FOMENTO NACIONAL que tengan vales, pueden pasar á liquidarlos á la delegación, Rua, 33, principal. Delegado, L. GARCIA DEL CAÑO.

100-41

**Academia de corte y confección**

para señoritas

BAJO LA ADVOCACION DE

NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

METODO CON REAL PRIVILEGIO

dirigida por la profesora

DOÑA GUMERSINDA JASPE

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido, con claras y sencillas explicaciones, por medio de reglas fijas, sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas para señoras y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas.

Si alguna señora no pudiera atender por las ocupaciones de su casa, se da paso diariamente.

Los Jueves por la tarde, se las instruye en los figurines.

También se admiten internas.

Horas de clase de nueve á doce de la mañana, y por la tarde de dos á cinco.

Los precios moderados.

Se cortan patrones modernos á la medida de señora y niños, y ropa interior de caballero, á precios económicos.

En la calle de San Pablo, núm. 11, informarán.

**ALMONEDA EN LA PLAZUELA DE SANTA EULALIA, NÚM. 1 MUEBLES USADOS**

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas, y entre ellos, los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armario para comedor, roperos, librerías, grandes zafros para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, cates, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é ininidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, bañeros mundos, una mesa de billar para carambolas; taburetes y divanes.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse.

PLAZUELA DE SANTA EULALIA

**L'UNION**



COMPANIA FRANCESA

de seguros contra incendios, fundada en 1828, establecida en París, 15, Rue de la Banque, reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo del incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del rayo, la explosión del vapor, del gas acetileno y de hulla, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1899

Capital social.....	Francos	10.000.000
Reservas.....	"	11.405.000
Primas á recibir....	"	81.647.340

Total de garantías..... 103.052.340

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1899: Francos, 17.994.014.173.

Siniestros pagados en todo el año de 1899: Francos, 11.071.049.41.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía: Francos, 240.000.000.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector apoderado de la provincia de Salamanca, D. José Gómez García, Plaza de la Verdura, núm. 38, 2.º

m—j—s

SE ARRIENDA el cuarto piso de inmejorables condiciones de la casa de la calle de Toro, núm. 38, duplicado.

En el almacén de tejidos de la misma, informarán.

**¡Esta es la ocasión!**

En el comercio de paños y novedades de SENEN MARTIN, Plaza Mayor, núm. 13, se realizan los géneros de la temporada de invierno á precios muy reducidos, por haber comprado todas las existencias de uua de las fábricas más importantes de Cataluña. En esta Casa compraréis con gran ventaja los géneros de verano. Inmenso surtido en gergas, vicuñas, patenes, felpas, tupelines, pantalonería, gabanes y cheviots. Gran surtido en forrería de seda, puntos, paños para capas y todo lo concerniente al ramo de pañería.

GRAN REGALO de un bastón de madera de Filipinas con precioso paño de metal á todo el cliente que compre en esta Casa valor de 70 pesetas en adelante y únicamente por el mes de Mayo.

**SENEEN MARTIN—PANOS Y NOVEDADES**

PLAZA MAYOR, NUM. 13.—SALAMANCA